

BAB V

PENUTUP

5.1 Simpulan

Penelitian ini bertujuan untuk melihat apakah pengumuman laba kuartalan pada saat pandemi Covid-19 berpengaruh terhadap respon investor pada perusahaan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) pada tahun 2020.

Berdasarkan hasil temuan dan pengujian hipotesis yang diajukan sebelumnya data disimpulkan bahwa pengumuman laba kuartalan yang diukur dengan *unexpected earnings* (UE) berpengaruh dan signifikan secara statistik terhadap respon investor pada jendela pengamatan ($[t-1;t_0]$; $[t_0]$; $[t_0;t+1]$; $[t_0;t+3]$; $[t-3;t+3]$; $[t-2;t+2]$; $[t-1;t+1]$), sedangkan sisa jendela pengamatan lainnya menunjukkan bahwa UE tidak berpengaruh terhadap respon investor. Artinya tidak ada kebocoran informasi yang terjadi pada hari ketiga dan kedua sebelum informasi laba diumumkan ke pasar.

5.2 Implikasi Penelitian

Hasil penelitian mengenai pengumuman laba kuartalan dan hubungannya terhadap respon investor pada masa pandemi Covid-19 memiliki implikasi bahwa laba masih memiliki kandungan informasi meskipun diumumkan ditengah krisis kesehatan dan keuangan yang terjadi akibat adanya pandemi Covid-19.

5.3 Keterbatasan Penelitian

Peneliti telah berusaha merancang dan mengembangkan penelitian sedemikian rupa, namun masih terdapat beberapa keterbatasan yang masih perlu direvisi bagi peneliti selanjutnya. Penelitian ini menggunakan laba kuartalan sebagai peristiwa yang diamati, namun pengumuman laba kuartalan tidak tepat waktu sehingga mungkin terdapat peristiwa lain yang telah mempengaruhi investor. Dengan

kata lain, jika pengumuman laba kuartalan dilakukan secara tepat waktu oleh perusahaan maka mungkin akan memberikan simpulan yang berbeda. Selain itu laba kuartalan *un-audited*, sehingga ada kemungkinan bahwa jika laba kuartalan *audited* maka hasilnya akan berbeda.

Data Covid-19 di Indonesia yang terus bergerak serta data Covid-19 secara global mungkin berpengaruh yang tidak peneliti pertimbangkan dalam penelitian ini. Data yang terus bergerak memungkinkan bahwa ada peristiwa lain yang mungkin mempengaruhi investor dalam pengambilan keputusan.

5.4 Saran

Dari kesimpulan yang telah diperoleh dari hasil penelitian, maka dapat diberikan beberapa saran sebagai berikut:

1. Pandemi Covid-19 menyebabkan krisis keuangan dan juga kesehatan yang berpengaruh pada pendapatan perusahaan. Hasil penelitian menemukan bahwa secara rata-rata pada tahun 2020 UE bernilai negatif. Hal ini mengindikasikan bahwa terjadi penurunan laba pada tahun 2020. Jika laba perusahaan menurun maka kompensasi juga akan menurun. Oleh karena itu, peneliti selanjutnya mungkin dapat meneliti apakah terjadi manajemen laba di perusahaan.
2. Peneliti selanjutnya mungkin dapat menambah waktu penelitian. Karena penelitian ini hanya dilakukan pada tahun pertama Covid-19 terjadi sementara saat ini Covid-19 sudah memasuki tahun ketiga. Peneliti selanjutnya hendaknya mempertimbangkan dampak *Longterm* dari pandemi Covid-19 yang terjadi.